

Por: Aldo Schiappacasse

# Corazón rojo

■ Volodia Teitelboim —Premio Nacional de Literatura y uno de los líderes históricos del Partido Comunista— fue periodista deportivo, siguió el fútbol en sus orígenes y, como buen chillanejo, goza con el éxito de Ñublense.

**V**olodia Teitelboim fue periodista deportivo por casualidad.

"Necesitaba financiarne los estudios y acepté trabajar en el 'Diario Ilustrado' —que era muy risueño, pero por el dinero. Carragué textos, porque los periodistas eran muy inculcos. Un día faltó el redactor de deportes y me subieron el sueldo. Me interesó porque el deporte de cierta manera es un drama, una comedia y digamos que, como todo en la vida, desde la política a la literatura, hay unos que ganan y otros que pierden. El fútbol era campeón en 1932, lo que vendría era el boxeo. Y estaba, por supuesto, el galán deportivo de aquellos años, Manuel Plaza, quien venía de ganar la medalla en Ámsterdam", rememora.

Nació en Chillán el 17 de marzo de 1916, pero se fue de Ñuble al poco tiempo. A los cuatro años se trasladó con sus padres a Talca.

"Igual me siento de la zona. Mis primeros recuerdos están vinculados con la Plaza del Mercado, un gran desamparo con piedras de huervillo donde solíamos jugar. Mi papá, que se había venido desde Ucarrá, tenía una tienda en una zona que era típicamente campesina. De la zona viene mucha gente, aunque Bernardo O'Higgins es de casualidad porque Ambrosio, su padre, decidió entretecerse con la hija del dueño de casa mientras viajaba a Concepción. Para mí, el más carismático de los chillanejos es

Claudio Arrau. Arturo Prat, la Violeta y Nicanor Parra y Pablo Neruda son de la zona. Y están los santones como Marta Brunet, Marta Colvin o Ramón Viray, quienes son venerados en cada esquina, vaya a saber por qué".

Igual, sus primeros recuerdos futbolísticos no son de Chillán, sino de Talca.

"En esa época no existían ni las regiones ni las provincias, sino las zonas. Talca y Curicó eran la sexta zona, y el día que se armó una selección la ciudad se convocó, porque además campeones nacionales ganando a Colo Colo. Tampoco fui hincha ni seguí al Rangers, sino al equipo de los profesores del Liceo de Talca, que marcó mucho mi formación. Armaron, en medio de una gran conmoción, una escuadra a la que bautizaron 'Abate', en homenaje, por supuesto, al Abate Molina. Los de Curicó —con los que ensalza una gran civilidad— para levantar la contraria se pusieron 'No se abata'".

Para hablar de la contingencia se llena un poco. "Usted comprenderá que como periodista deportivo me jubilé hace setenta años. Y que todo lo que pueda decir es desde una perspectiva anárquica. Pero quisiera decir que hay que ver el fútbol en su importancia social, hacia dentro, hacia el pueblo y hacia la provincia. Por eso quisiera disfrutar del éxito de Ñublense, que es una tierra de campesinos, de héroes y de gentes sinceras. Se lo merecen y no produce gozo".



Volodia Teitelboim, a sus 90 años, recuerda sus días en el deporte.

IB

# **Corazón Rojo (entrevistas) [artículo] Aldo Schiappacasse.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Autor secundario:Schiappacasse, Aldo

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2006

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Corazón Rojo (entrevistas) [artículo] Aldo Schiappacasse.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)